



## ATA DA 5.<sup>a</sup> SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE VILA REAL

----- Aos vinte e quatro dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, pelas dezassete horas e cinco minutos, na Sede desta Freguesia, sita na Rua D. António Valente da Fonseca, em Vila Real, reuniu a Assembleia de Freguesia, em Sessão Ordinária, estando presentes todos os seus membros, com a exceção de João Duarte Lopes Teixeira (PS), João Pedro Fernandes Alves Roma Baptista (PS), Manuel da Conceição Coutinho (PSD) e Rita Alexandra Lisboa de Sousa Gomes (PSD), sendo os mesmos substituídos, respetivamente, por Ângelo Augusto da Costa Simões de Almeida (PS), Marie Claire Moreira Canário Fernandes (PS), Maria Fernanda Pinto Fernandes (PSD) e Rui Manuel Soares Monteiro Carneiro dos Santos (PSD), com a seguinte Ordem de Trabalhos e respetiva deliberação. —

----- O Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia, António Alves Martinho, coadjuvado por Alda da Conceição Rodrigues Claudino, Primeira Secretária, e por Joana Isabel Ferreira dos Santos Pina, Segunda-Secretária, deu início à sessão, dando as boas-vindas, e agradecendo a presença de todos. -----

----- **Período de Antes da Ordem do Dia:** -----

—— No início dos trabalhos, o Senhor Presidente da Assembleia, António Alves Martinho, pediu a apreciação e votação da Ata da 4.<sup>a</sup> Reunião Ordinária da Junta de Freguesia, tendo sido aprovada por unanimidade. De seguida, foi dada a palavra ao membro da Assembleia João Almeida (PSD), que parabenizou a Junta de Freguesia pelo 2º lugar da classificação no Torneio Inter-Freguesias em Futsal Sub-12. Referiu algumas das suas preocupações, nomeadamente, a acumulação de lixo em algumas zonas da cidade, a fraca iluminação na ponte de ferro, a presença de arbustos em algumas estradas e o elevado trânsito que se verifica na cidade, em particular, o que se verificou no dia Europeu sem Carros. Isabel Silva (PS) retorquiu que nesse mesmo dia até lhe foi mais fácil deslocar-se de casa até ao local de trabalho. O membro Nuno Santos (PSD), após os cumprimentos, sugeriu que as reuniões da Assembleia de Freguesia fossem realizadas sempre no mesmo horário e questionou sobre a descentralização das reuniões da Assembleia de Freguesia, sugerido anteriormente pela bancada do PSD. O Presidente António Martinho tomou da palavra para esclarecer que não foi efetuada nenhuma diligência no âmbito da descentralização das reuniões, uma vez que não está de acordo e que a sede da Junta de Freguesia tem uma boa estrutura para a realização das mesmas. Por fim, interveio o Senhor Presidente da Junta de Freguesia



Francisco Rocha que, após cumprimentar os membros da Assembleia e agradecer as palavras elogiosas relativamente ao Torneio Inter-Freguesias Sub-12, respondeu às dúvidas e sugestões anteriormente efetuadas. Relativamente à acumulação de lixo, explicou que é uma preocupação da Junta de Freguesia e da Câmara Municipal e que há uma sensibilização da população para esta situação. Esclareceu que a fraca iluminação em algumas artérias da cidade está a ser corrigida, nomeadamente com a substituição das lâmpadas atuais por lâmpadas LED, mas que há alguma dificuldade na sua aquisição. Relativamente ao trânsito no Dia Europeu sem Carros, o Presidente Francisco Rocha esclareceu que é um dia para sensibilizar os cidadãos e que foi feito o reforço de algumas carreiras de transportes públicos por parte da Câmara Municipal. No que diz respeito à descentralização das reuniões da Assembleia, admitiu que a hipótese não está afastada, mas não vê necessidade de a concretizar.

----- **Período da Ordem do Dia:** -----

----- **1. Apreciar a informação escrita do Presidente de Junta de Freguesia, nos termos da alínea e) do n.º 2 do artigo 9.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro.** -----

----- Rui Santos (PSD) referiu que o Protocolo de Instalação e Funcionamento do Espaço Cidadão, celebrado entre a Junta de Freguesia e a Agência para a Modernização Administrativa (AMA), não chegou ao conhecimento da bancada do PSD e solicitou que os documentos fossem partilhados com a oposição. De seguida, Vítor Gomes (PS) interveio cumprimentando os membros da Assembleia de Freguesia e realçou o bom arranque do ano letivo nas Escolas pertencentes à Freguesia de Vila Real. Destacou também que a Junta de Freguesia esteve preventivamente a ver os espaços escolares e assinalou a abertura do ano letivo na Escola da Araucária. Parabenizou a Junta de Freguesia pela boa classificação no Torneio Inter-Freguesias em Futsal, pela celebração do protocolo com a AMA, pela renovação da parceria com o Pitoresco - Festival de Arte Urbana de Vila Real e pela conclusão da obra de requalificação do Polidesportivo de Montezelos, que já se encontra em funcionamento. Seguidamente, o membro João Almeida (PSD) questionou quais as obras nas escolas que foram assumidas pela Junta de Freguesia, se nos Jardins Infantis sob a alçada da Junta houve algum tipo de manutenção/intervenção para além do corte de ervas e se já estaria publicado algum concurso para contratação pública de hardware e software. Finalizou com uma palavra de agrado ao renovado site da Junta de Freguesia e sugeriu que as atas das reuniões ficassem lá disponíveis para consulta. João Rebelo da Silva (CDS) interveio e, após os cumprimentos, referiu que, na sua opinião, os murais do Pitoresco seriam realçados se ocupassem a parede inteira onde estão pintados e não apenas uma parte dela, e questionou



se não seria possível criar um roteiro que explicasse todas as pinturas efetuadas. João Almeida (PSD) acrescentou que os trabalhos são fantásticos e que não se deveria deixá-los degradar, e sugeriu que o roteiro fosse disponibilizado na página da internet do Município de Vila Real ou da Junta de Freguesia. De seguida, Nuno Oliveira Santos (PSD) realçou a melhoria da informação disponibilizada online sobre o Orçamento Participativo e questionou se a Junta de Freguesia tinha alguma informação sobre a campanha de vacinação contra a COVID-19. Referiu também que a Junta de Freguesia tem uma taxa de execução semelhante à dos anos anteriores e sugeriu a realização de um boletim periódico para divulgação de todas as atividades desenvolvidas pela Junta. O Presidente da Junta, Francisco Rocha, tomou da palavra para esclarecer que o Protocolo de Instalação e Funcionamento do Espaço Cidadão é público e está disponível para consulta; que a vistoria às escolas foi efetuada em conjunto com a Câmara Municipal, estando a Junta de Freguesia a investir na requalificação; que vai ser colocado um posto móvel para vacinação contra a COVID-19 nos bairros mais afastados; que há alguns problemas na manutenção dos parques infantis porque é necessário a contratação de empresas certificadas e, por fim, esclareceu que o roteiro com as obras do Festival Pitoresco já está a ser realizado e que não há manutenção das mesmas porque os artistas assim o querem. Para finalizar, João Rebelo da Silva (CDS) sugeriu que a divulgação das atividades da Junta de Freguesia fosse feita em parceria com o Município, no seu boletim Municipal e o Senhor Presidente da Mesa de Assembleia retorquiu que, havendo atualmente vários recursos digitais à nossa disposição, não encontra motivos para divulgações periódicas em papel. -----

----- **Período Depois da Ordem do Dia:** -----

----- Não se verificaram inscrições. -----

----- Cumpridos os pontos da ordem de trabalho e nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa da Assembleia deu a reunião por encerrada, pelas dezoito horas e dez minutos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada pelos membros da Mesa desta Assembleia de Freguesia.



A Mesa da Assembleia de Freguesia

*António Alves Martinho*

Presidente – António Alves Martinho

*Alda da Conceição Rodrigues Claudino*

1º Secretário – Alda da Conceição Rodrigues Claudino

*Joana Isabel Ferreira dos Santos Pina*

2º Secretário – Joana Isabel Ferreira dos Santos Pina